

AÑO II

Quito al día

Noviembre 15.

El Gobierno de los Estados Unidos ha invitado al del Ecuador a celebrar un Tratado de Arbitraje.

—Se dice que el Coronel Justiniano Viteri será nombrado Inspector del tráfico del Ferrocarril.

Con regular éxito sigue bajando aquí un cuadro de artistas que formaron parte de la ex-tínguida Compañía Ross. Próximamente partirá para Riobamba.

—Mañana partirán para esa los señores Antonio Elzalde Pareja y Francisco Manrique.

—Salgó en viaje el General Rafael Arellano, para el Norte.

Corresponsal.

Información Política

En la mañana de hoy dirigió el señor Presidente de la República la siguiente circular: Señores Gobernadores y Jefes de Zona.

En la tarde de ayer llegué a este puerto sin contratiempo alguno y complacido comunicarle que el pueblo guayaquileño se manifestó como siempre entusiasta por la causa liberal por la que tan brillantemente ha luchado desde el glorioso mes de Octubre de mil ochocientos veinte.

ELOY ALFARO

Arribo del Presidente de la República

Ayer a las 1 y 40, llegó al vecino cañero de Durán, en carro expreso desde Chibamballe, el señor General Don Elías Alfaro, Presidente de la República, en compañía de la respetable matrona y su digna esposa señora Ana Paredes de Alfaro.

Entre los caballeros que han venido acompañando en su viaje, al señor Presidente de la República, hecosmos podido anotar a los señores: Sr. don William Fox, Ministro Americano; doctor Alejandro Reyes V. Ministro de la Interior y su digna esposa; señor Luciano Coral, Director y redactor de Jefe de nuestro colega "El Tiempo"; señores Angel T. Barrera, Guillermo Baldo y los coroneles Justiniano Viteri, Federico Sminger y comandantes Gerardo Plaza, Villacres, Fiallo y Urbina.

Para llevar a cabo, la imponente recepción al señor Jefe del Estado, habían sido de antemano empacados los vapores buviales Tizán, Paigmir, Bolívar y Amadita de anchuras, en los que se trasladaron a la Provincia doctor Clemente Huerta, el intendente de Policía, doctor Francisco N. Benón, el Rector de la Universidad del Guayas, doctor Bartolomé Huerta; el doctor de Rentas Especiales, don Pedro G. Córdova; el Administrador de Correos, don José Dimas Acevedo, el Director de "El Sol", don José de Lapiere; el Tesorero de Hacienda don Camilo Vergara; el Director de la Comisión Especial de Saneamiento, doctor Bolívar J. Lloyd; el Cónsul de los E. U. U. don G. Dietrich; el Jefe Político del Cantón, doctor Eduardo López; el Director de la biblioteca municipal, don Camilo Destrugre; el señor General Jefe de la Zona Militar, don Melarado Alfaro, los coroneles León Valles Franco, Apolinario Campi y Pedro Infante; los comandantes Aurelio Echeverría E., Enrique Marriot, Julio A. Moreira, Enrique J. Miguel Arbeláiz Viquez, Jofes y Oficiales, del Libertador Bolívar, y los demás cuerpos que guardan esta plaza, empleados de la Capitania del Puerto, del Resguardo etc. etc., y otras personas que por el momento se nos escaparon.

Tanto al embarcarse, como al desembarcarse en Durán y Guayaquil, respectivamente, el señor General Elías Alfaro, en el crucero nacional "Cotopaxi", está, fue, cumpliendo con las solemnidades de estilo, le hizo las salvas de ordenanza.

Durante el viaje, del ilustre guardia le ha venido haciendo la guardia de honor, el batallón escuadrón Yaguachi, que comanda el Teniente Coronel Villacres.

Todos los batallones que guardan la plaza, vestidos de gran parada, se encontraban formados en alas, desde el muelle del Ferrocarril, hasta el local de la Jefatura de la Zona Militar, en un de cuyos departamentos, arreglados de expreso, se encuentra alojado el señor General Presidente de la República.

—Cumplamos pues, con el plausible deber de enviar nuestro cordial y respetuoso saludo, al digno Jefe del Estado y a su señera esposa, deseando les que la permanencia entre nosotros les sea enteramente grata.

—Otro tanto, son nuestros deseos, por los estimables viajeros, que desde ayer se encuentran en este puerto, acompañando al señor General Jefe de la Nación.

El crimen de ayer

Ayer a las 2 1/2, de la tarde más ó menos, desde el interior de una habitación situada en las calles de "Chanduy" entre "Clemente Ballén" y "Municipalidad", se oyeron fuertes quejidos que alarmó a los vecinos, quienes se dirigieron a la habitación mencionada y encontraron tendido en el suelo a Carlos Medina, de 35 años de edad, natural de Pillaro, mortalmente herido en el abdomen.

La herida ha sido ocasionada con una daga de tres filos, cachá de venado que se encuentra en poder del Comisario instructor del sumario.

El diámetro de la herida es de 2 x 3 y medio centímetros de profundidad, habiéndole perforado los intestinos.

Martín Guano es el nombre del herido, quien después de haber consumado el hecho fugó; pero la policía lo persigue y es probable que muy pronto le den caza.

El hecho dízque ocurrió a las siete y media de la mañana más ó menos, hora en que refían fuertemente con el expreso Guano.

Por asegurarse que se encontraban en la habitación en que consumó el crimen, se encuentran detenidos a órdenes del Comisario Nacional instructor del sumario, Segundo Hernández, Vicente Vargas, José Barahona, Julio Villagrán, Julio C. Hidalgo, Manuel Gavilanes, Jorge y Nicolás Coronado y otros para las averiguaciones conducentes. Todos los mencionados individuos fueron capturados por el capitán León, que fué el primero que llegó al lugar del suceso.

El herido se asiste en el Hospital General, cama número 35, sala de San Miguel que se halla á cargo del doctor Alcívar.

El estado del paciente es de suma gravedad, siendo probable que deje de existir dentro de pocas horas.

Higiene intelectual

Como se debe trabajar

En "La Revue" ha publicado el doctor Fleury un interesante artículo, hablando del método en el trabajo intelectual.

—Uno de los apóstoles,—dice—más entusiastas y su duda está sin cesar, de la doctrina colectivista, anuncia el advenimiento de una edad de oro, en que cada uno, trabajando diariamente una hora y veinte minutos, podrá atender a sus propias necesidades y a las exigencias de la colectividad; es una perspectiva que no nos produce ningún entusiasmo; veintidós horas y cuarenta minutos de ociosidad diaria conducirá a la Humanidad á la más triste decadencia física y á una sombría estupidéz, á menos que todo el

curso de fuerzas en empleo no traiga la Humanidad á sus primeros tiempos de existencia.

El trabajo cotidiano en cantidad prudente es una modificación conveniente de nuestras energías, un regalo maravilloso de la tensión nerviosa, y reducirlo inconsideradamente es temerario.

Los grandes trabajadores no mueren antes que los holgazanes. Un rentista, que no hace otra cosa en el día que comer abundantemente y leer su periódico, no tiene más vida que un médico amigo mio que se levanta á las siete de la mañana, hace su servicio de Hospital, explica una cátedra, examina á los alumnos, visita 20 enfermos, dirige las experiencias de su laboratorio, preside Comisiones, y aun le queda tiempo para publicar un libro científico cada dos ó tres años.

Lo mismo los obreros manuales que los llamados intelectuales, deben saber que el trabajo es necesario desde el punto fisiológico; pues un órgano en absoluto reposo atrofía, mientras que en función continuada y moderadamente se mantiene, se desarrolla y se perfecciona. Lo indispensable es que las fuerzas perdidas se reparen en igual cantidad por la comida y el sueño.

El trabajo en locales malsanos y en pésimas condiciones higiénicas, y la vida de las habidas alcoholicas, son los agentes que contribuyen poderosamente á la mortalidad y deparación orgánica de la clase obrera. El esfuerzo muscular, lejos de ser nocivo, es sano, y en muchas ocasiones le lucha con los anteriores agentes ventajosamente.

La tendencia actual de los directores de la clase obrera, de considerar el trabajo cotidiano como una esclavitud y una injusticia, es en absoluto contraria á las teorías de la fisiología moderna.

El trabajo es alegría y es salud, es un barómetro social; sin él, probablemente sería inaplicable la vida social. Menos sano, menos higiénico que el trabajo en el campo ó en el taller, es el que llamamos intelectual.

La vida de las habidas alcoholicas, en la oficina, que exige penosísimos esfuerzos mentales, es menos higiénica y sana que la que se hace en el campo ó en la fábrica, no favoreciendo de modo alguno la eliminación de toxinas, que es el regulador constante de la salud.

Por eso abundante que sean las comidas de ese sujeto, por pequeñas que sean las libaciones que haga, por poco que fume durante las horas de trabajo, un hombre que pase la mayor parte del día en locales cerrados, mal ventilados, y que no hace otro ejercicio que el que supone trasladarse diariamente desde su casa á la oficina ó bufete será fatalmente presa del artrismo, con todo su largo cortejo de miserias; sus órganos de eliminación no tardarán en alterar su funcionamiento, y más tarde su estructura, comprometiendo la salud y determinando una vejez precoz.

—Sin un plan higiénico severo, el escritor, el oficinista, el trabajador intelectual, en una palabra, en las condiciones más favorables para ser víctimas de la dispepsia, la obesidad, la calvicie, la gota, la neurastenia, y otra porción de enfermedades engendradas por una nutrición deficiente.

—Mi experiencia de quince años,—dice el doctor Fleury—me obliga á creer que la causa más importante de la fatiga nerviosa es el exceso de elemento emotivo, el ansia de mejora, la tensión constante por una idea fija, el trabajo inquieto, y en cierto modo vibrante, agitado, de caminar hacia el resultado de una empresa cualquiera.

Los hombres que han heredado artritismo se sienten especialmente inclinados á tomar la vida bajo su aspecto más oneroso y emotivo. Este sistema de trabajar es el que engendra el desequilibrio nervioso, el cansancio intelectual.

Los anglo-sajones, que se sujetan á un plan y á un método, no pareciendo jamás esclavos de la preocupación, que jamás exteriorizan sus emociones, obran como unos sabios. La impaciencia, la nerviosidad, la exaltación son más oneroso de hábito que de temperamento; son el resultado de un cierto entrenamiento progresivo, casi inconsciente, que favorece una

buena sistemación de su aparición, una vez que se ha dejado de una exposición sucesiva.

Un hombre con un método de tortura, al que se le exige sistemáticamente, víctimas del semejante estatus artístas y trabajadoras del espíritu.

La voluntad es el único remedio para esta mal, frenando la que es un elemento de fuerza en una fuerza.

—No se necesita más que poseer el hábito personal del hábito entusiasta, el reglamentado del trabajo á horas fijas y en número determinado.

La instrucción á las ideas laboriosas, no entregándose á ellas más que en las horas previamente determinadas. El ejercicio corporal higiénico

y bien ordenado, hasta llegar á una fatiga moderada.

El hábito, el método, la preparación progresiva, en el trabajo intelectual, como en el físico, suprimen la usura nerviosa.

El ejemplo de los más ilustres escritores prueba que el trabajo mental puede regularse, y que la inspiración no es un don que baja del cielo, sino una función cerebral que puede promoverse á horas determinadas. El modo de trabajar de Zola, de Balzac, de los Goncourt, de Daudet, probáulo rídiculamente.

Al Comercio

Compañía Nacional Comercial

SOIEDAD ANONIMA

CAPITAL \$1.900.000

Habiendo ocasionado daño al Muelle Fiscal la última barca que accedió á él para su descarga, sin que el valor del daño lo pagara el capitán ni los consignatarios de ella; y habiéndose ahora negado los consignatarios y capitán de la barca "Vignella", actualmente en el Puerto, á responder por los daños que pueda ocasionar al Muelle dicha barca al atracar y durante su permanencia; esta Compañía considera de su deber declarar lo anterior, para que no se atribuya á mezuqino móvil si ha insistido en tratar de obtener garantía á posibles perjuicios, en caso de ocurrir daño, de conformidad con lo establecido en el Reglamento del Muelle; y que no habiendo tenido en lo absoluto miras de conveniencia, está en la obligación de patentizarlo, mediante el desembarque que hará en sus lanchas sin cargo alguno á los consignatarios de mercaderías que trae dicho velero.

Guayaquil, Noviembre 11 de 1908.

Por la Compañía Nacional Comercial.

C. A. Aguirre,

GERENTE.

3 veces.

BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

COMPANIA ANONIMA.

CAPITAL \$ 1.000.000.

Se ofrece en venta los siguientes inmuebles: Un solar y casa de tres pisos, lado Sur de la calle Nueve de Octubre, entre Boyacá y Chanduy.

Un solar y casa de dos pisos, en la esquina Sureste de las calles de Luque y Daule.

Un solar y casa de dos pisos lado Sur de la calle Aguirre, entre Boyacá y Chanduy.

Un solar lado Sur de la calle Juan Montalvo, entre Libertad y Rocafuerte.

Para más informes ocurrase á la Oficina del Banco. Guayaquil, Octubre 22 de 1908.

Por el Banco de Crédito Hipotecario

Juan Marcos,

GERENTE.

1 mes. Núm. 1033.



HARINA DE CALIFORNIA

Exíjase esta marca acreditada en toda la República por su excelente calidad.

De venta en todas partes, y donde el usurero agente para este país.

Ernesto Stagg,

Importador y Comisionista:

Oficinas y Bolegas Malecón 908 á 911.

1 mes. Nbre. 11.—Núm. 1001.

LA CASA AMERICANA

MALECON 601-602

CUEROS

—DE—

RES

Precio y peso, siempre el mejor

Andean Trading Co.

Guayaquil, Nvbre 9-11 m.—N° 1002.

NUESTRA ESPECIALIDAD

GRANDES DEPÓSITOS PROPIOS EN EL ASTILLERO

ERNESTO STAGG

Importador y Comisionista

MALECON N 908 AL 911

Tiene el placer de ofrecer á usted en venta sacos para de su fábrica á vapor recientemente instalada con las máquinas más modernas que se conocen. A la vez que solicita sus pedidos le ofrece puntualidad en la entrega 1 m.—Nbre 25. MATERIAL ESCOGIDO Y PRECIOS SIN COMPETENCIA Núm. 1029

Cigarrillos PROGRESO Esmerada elaboración Y SELECCION MATERIALES

RUBEROID

TRADE MARK REG. U.S. PAT. OFFICE



ES MUY FACIL

eposocarse al elegir materiales para techos. Fíjase Ruberoid y convélese en el momento. Ruberoid es el techo original—sus cualidades para resistir el mal tiempo y el fuego, á mas de su durabilidad, lo hacen sin par. No hay que equivocarse con otros ni que se les ha puesto nombres parecidos. No contiene alquitran que se derrita ó rajee—Inafectable por el mal tiempo—Siempre conserva sus cualidades de elasticidad—Apropia para toda clase de edificios.

Se envían muestras gratis

UNICOS AGENTES

DEPÓSITO DE VENTA

C. A. MOYA & Co.

E. RIBAS

GUAYAQUIL

Guayaquil, Nbre 12 de 1908.—1 m—N 1003

Cuadrillas

Música

JOTAS

Discursos

KARE WALK

Cantos

CUENTOS

Peteneras

Cuadrillas

Acaba de recibir el "Bazar Francés".

LUQUE 104-106.

C. E. HOHEB Y Ca.

Nov. 5. 1 m. Núm. 1034.

CABLEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL PARA "EL SOL".

Buenos Aires, 16—El presidente del Consejo de la ciudad formó un contrato ad referendum con la firma bancaria de Ernesto Thornquist y Cia. para un empréstito de dos millones de pesos que serán destinados á la construcción de casas para obreros.

"La Prensa" hace comentarios acerca de la resolución adoptada por el gobierno brasileño de publicar el texto de los telegramas enviados por Rio Branco á la legación de Santiago.

Dice que la publicación no despejará el misterio, y daría probablemente asidero á la más violenta controversia.

Río Janeiro, 16.—Se procedió á la clausura de la exposición. Al acto concurrieron el presidente y todos los ministros de Estado.

Nueva York, 16. El diario "The New York Times" publicó un telegrama recibido de Roma, en el cual se manifiesta que se hace grandes esfuerzos porque á Espinosa, arzobispo de Buenos Aires, se le incluya entre los siguientes cardenales que habrá de nombrarse, pero el Vaticano se ha opuesto hasta ahora á todas las solicitudes; como si después de haberse concedido un cardenal á Brasil y se le diese otro á la Argentina, sería casi imposible no satisfacer de igual manera á Chile, Perú y México.

Esta es una de las principales razones por las cuales no se nombra un segundo cardenal para Estados Unidos, pues si Gibbons llegase á tener un colega, sería más difícil atender á las reclamaciones de los

países de Centro y Sur América.

Después de haberse solucionado el problema electoral, continúa experimentándose mayor expectativa de prosperidad.

Según las informaciones que dan los hombres de negocios en todos los ramos de la ciudad, se ha notado después de la elección hecha en favor de Taft un aumento verdadero en el número de planes para efectuar construcciones, lo cual se espera que tendrá favorable injulo en la demanda de toda clase de aprovisionamientos de material para construcciones y dará empleo á toda clase de negociantes.

Dícese que el bienestar de prosperidad que se sentirá en el país llegará á mayor auge que nunca y que contribuirá á solucionar prontamente el problema de la gente sin empleo.

Berlín, 16.—Teodoro Barth hace la siguiente exposición respecto de la situación política actual.

Alemania se debate en el Reichstag contra el gobierno personal del Emperador, y este medio ambiente tiene el aspecto de una falsa escaramuza con cartuchos parlamentarios de fogueo, hasta que se llegue á comprender que el gobierno personal de Prusia y Alemania no depende del temperamento y carácter del Emperador, sino que representa ser el arraigado antiguo sistema prusiano de gobierno que Bismarck transmitió al imperio alemán.

El gobierno personalista sólo podrá ser suprimido por un avance acentuado hacia el sistema parlamentario, sistema de gobierno parecido al implantado en Inglaterra, Francia, Italia y otros países. Para llegar á este desenlace no se necesita de cambios en la constitución ni formular medida alguna para establecer la responsabilidad ministerial,

El sistema parlamentario del gobierno en Inglaterra fue establecido sin alterar ni a la sola cláusula de la ley fundamental.

El Reichstag ocupa constitucionalmente un puesto semejante, pues sólo necesita resolver, y la opinión pública nacional debe obligarlo á resolver tales procedimientos como los que el papel del liberalismo democrático está llamado á desempeñar primordialmente.

Esta lucha constitucional deberá ser sostenida en deber por los liberales más moderados, pero en tanto que los miembros de ese partido se encuentran encadenados al poste no podrán llenar su deber como sucede por ahora.

Señalan á los conservadores como que se oponen á todo esfuerzo sincero que se despliega en pro del constitucionalismo. Esto hacen los conservadores en virtud de su relaciones con la Corona y porque adquieren mayores ventajas bajo el sistema personalista.

Apuntes, respecto al CANTON VINCES

Hemos recibido en la mañana de hoy, un opúsculo del nombre con el cual encabezamos este suelto y cuyo autor es el inteligente y estudioso periodista nacional, don Angel T. Barrera, conocido por el pseudónimo de *Azbé*. Consta el mencionado opúsculo de 32 páginas en 4o. menor y ha sido editado en la Imprenta Nacional, con suma corrección y nitidez.

Su contenido consta de dos partes, en la primera se encuentran los datos geográficos, históricos, cabecera cantonal, distancias, grandes incendios, Cuerpo de Bomberos, Plaza Pública, Las Calles, Edificios públicos, Prensa local y literatura, cultivo de las bellas artes, Sociedades, Biblioteca pública, detalles complementarios Sección Administrativa, el pueblo de Palenque y el pueblo de Quevedo.

En la segunda parte, constan las Vías de comunicación Cantonales, Productos Naturales, Industria y Comercio, Cacao, Hijos preclaros del Cantón, Agricultores y Hacendados, Anepiágrafos y dos ilustraciones: La Cabecera Cantonal y Recolección de cacao. "Apuntes" es un librito de mucho interés, ya por la prolijidad con que su autor ha recopilado todo género de datos políticos, históricos &c. &c. que remontan de algunos años atrás, cuanto porque en él se dá á conocer la importancia del Cantón Vines, que para muchos les es desconocido. Felicítamos efusivamente á su autor y al público le recomendamos su lectura.

Hechos Diversos

Triste fallecimiento
Por noticias recibidas del correspondiente capitolino, venimos con conocimiento de que en las primeras horas de la noche de ayer, dejó de existir repentinamente, el ilustrado médico ambateño señor doctor Teodoro Cobos, residió muchos años en la Capital peruana, en donde se incorporó á la facultad médica, obteniendo tanto en esa Capital como en Cerro de Pasco, muchos lauros en su carrera profesional.

En esta ciudad y en otros lugares de la costa, ejerció con notabilidad su profesión, habiéndose captado muchas simpatías, con todas las personas que le trataron, ya por su espíritu benéfico así como por su amistad que fué siempre, franca, leal y sincera.
¡Paz en su tumba!

Se hacen alhajas al mejor estilo en "La Joyería" de don Juan de Dios, en la calle de la Victoria, esquina con la de San Juan, teléfono 1000. Se hacen alhajas al mejor estilo en "La Joyería" de don Juan de Dios, en la calle de la Victoria, esquina con la de San Juan, teléfono 1000.

Coincidenas

Un periódico de Quito dice que don Yaguio Drouet, *embaixador puétreo*, ha llamado la atención de convocar un Congreso antiochiano, donde estén representadas todas las naciones americanas.

Y el comendador escuateriano—en el drama de Zorrilla sino el empleado en el Banco Comercial, parece que comede en pensamiento—con su bananísimo de Chile.

Jovencito y mujer.—"La Viuda"—Tiene un hijo muy bonito de tres años de edad, pero, como se dice, "la viuda" no quiere que se vaya, y se lo lleva a su casa. Elna Pérez y Cilia.

Heridas reciprocas

Anoche á las once y media en las calles Riobamba y Morro se trabó una rina entre Jorge Antonio Vallejo y Ramon Monsalve, ambos de oficio jornaleros.

De la lucha que duró más de una hora, resultó Vallejo con una herida en el pecho, inferida con una navaja por Monsalve y éste á su vez con una rotura en la cabeza á consecuencia de una pedruzca lanzada por aquel.

Los heridos tan pronto como se apercepcionaron de que se acercaba la señora, policía pasieron pies en polvorosa.

Criatura quemada

Una niña de cuatro años de edad hija de una modista llamada Victoria S. Andrade J. se entesonia ayer tarde en jugar con la vela que alumbraba á un santo, de pronto se le ardió el vestido que tenia puesto, y su desesperación fué tal, que daba vueltas en el interior de la habitación llamando á la mamá ésta se hallaba ocupacionando un vestido, pero al oír los gritos de su hija, se lanzó al punto y la encontró con la ropa ardiendo.

Varios vecinos acudieron también en auxilio de la criatura, logrando apagarle el vestido con una colcha.

La niña en referencia ha salido con varias quemaduras graves en el cuerpo y con el pelo quemado; también la madre ha resultado con las manos hughadas, por salvar á su hija de las llamas.

El desgraciado acontecimiento que narramos tuvo lugar, más ó menos á las cuatro de la tarde del día de ayer en la casa de la mencionada modista calle "Santa Elena" y "Manabito".

Robo con fractura

Los amigos de lo ajeno fracturaron anoche la puerta de la habitación de la señora y señor Ceferino Manaceda, situada en la intersección de las calles "Díaz de Agostó" y "Seis de Marzo" y le sustrajeron varias especies y dinero por valor de \$ 141.

La señora Manaceda se había trasladado desde ayer por la mañana á Durán y esta mañana al regresar á su casa bebió de menos los objetos indicados, de los cuales ha hecho el correspondiente denuncia á la autoridad de policía.

Llegada de un herido

En la caosa "Bernardina" fué traído anoche á esta ciudad, el joven Antonio Matias Gómez, colombiano, que en la noche del sábado último, se una reyerta que tuvo con Amadeo Santa Cruz, resultó con una herida en el hombro inferida por su contendor, con un machete.

El estado del joven herido es grave y en una hamaca fué trasladado á su domicilio situado en las calles "Balao" y "Morro".

El acontecimiento tuvo lugar en una hacienda de donde son peones, situada en el río Babaloya.

Noticias del Milagro

Por comunicaciones recibidas de

esa población, sabemos que ha llegado el señor Victor Torres, digno cura de abinas, en reemplazo del señor Juan Diaz que fué destinado como cura de Babaloya.

En la mañana se organizó un comité de señoras para la construcción del templo, á fin de que sea un templo de la zona, debido á la iniciativa del señor cura Diaz.

En la última semana han aparecido ratas muertas en muchas casas, presentando todas las buzones respectivos. Con este motivo se encuentra aquí una comisión de la Junta de Sanidad, con el fin de poner llaves en las pipas de agua y de desinfectar las charcas de los patios.

La población se encuentra satisfecha del trabajo constante de los Directores de ambas escuelas, notándose que hasta las horas de la noche duran más de las destinadas por la ley para las enseñanzas. En la de varones se prepara un mapa del Ecuador, bajo la dirección de su profesor señor Teodoro Quijano, para presentar lo en el concurso promovido por el Consejo Estudiantil.

Los propietarios de solares están cercenados, en virtud de la orden del señor Teniente Polanco, cuya actitud en todo lo concerniente al asno de la población para preservar de la peste, es laudable por su laboriosidad y el acierto de sus disposiciones.

Solo en un individuo de nacionalidad china, se ha experimentado los estragos de la peste negra.

LA FOLLETA DE ENOS PÉREZ Y CILIA.—Alfons de componer y publicar el presente libro, se lo dedica al Sr. Juan de Dios, en la calle de la Victoria, esquina con la de San Juan, teléfono 1000.

Oficina suprimida

Sabemos que de acuerdo con la nueva Ley de Presupuestos, la Colección Especial de Rentas de esta ciudad, solo existirá hasta el 31 de Diciembre próximo.

Un cadáver abandonado

Anoche á las ocho y media, la señora N. X. que fué de regreso á su casa N. 94 situada en la intersección de las calles "Padre Solano" y "Quito" encontró el cadáver de un hombre con las puertas del saguán, fracturada. De pronto dice la señora se creyó se trataba de un robo, pero al abrir dichas puertas que las habían dejado juntas, se encontró con el cadáver de una criatura de 3 meses de edad, más ó menos, el cual se hallaba dentro de un atado perfectamente arreglado con flores y coronas etc. etc.

La señora llamó á un sobrino suyo que responde el nombre de leidro Caballero y después de manifestarle lo ocurrido, buscaron dos personas más y trasladaron al parvulo al Panteón.

Enterado el señor administrador del cementerio de lo ocurrido recibió el cadáver de poder de la señora que se persona conocida, pero sin embargo insistió el sobrino á que dejara su firma, á fin de salvar su responsabilidad.

El mismo administrador nos comunicó que la hecho algunos averiguaciones al respecto, no logrando descubrir más de lo que narramos.

El cadáver de la criatura permanece aún incógnito y no se sabe si sea hombre ó mujer, por cuanto la caja mortuoria está tapada.
De este acontecimiento se ha dado parte á la autoridad de policía, la que ha dictado serbenos concluyentes al descomulgamiento del autor ó autores ó cómplices de este hecho.

CERVEZA NACIONAL

LA MEJOR LA MAS BARATA

LA QUE SE EXPENDE EN TODAS PARTES.

¡La que nunca falta!!

Guayaquil, Nvbre. 9-1 m—N° 1008

ARTÍCULOS DE PURA LANA PARA VIAJES HAY EN EL ALMACEN BAZAR DEL GUAYAS

SITUADO EN LOS BAJOS DE LA GOBERNACIÓN

Ponchos, pañolones, frazadas, montas de viaje, medias, guantes, camisetas, calzoncillos, fustes, mantas y velos para duelos. EN TELAS DE LANA HAY GRAN VARIEDAD DE CASIMIRES FINOS, negros y de color, paños negro y de color para traje de Sr., corte de lana borludo última novedad, muclina negra y burato negro, crespillón, lunas labradas y llanas, negras y de colores, muclinas estampadas de colores vistosos, merino de colores, alpaca negra y de colores.

Guayaquil, Octubre 21 de 1908.

1m—Nv21 Núm. 1032.

FUMAD LOS AFAMADOS --CIGARROS PUROS-- de la acreditada fábrica "EL PROGRESO"

PRIMA O. EL CIGARRILLO DE HEBRA FULL SPEED.

Prevencción

La Intendencia de Policía tiene á bien recordar á los dueños de establecimientos en que se expendan licores, las disposiciones comprendidas en el artículo 40 del Código de Policía, que dice:

"Serán castigados con multa de \$ 10 \$ á 20 y prisión de 4 á 5 días, ó con una de éstas solamente:

3°—Los que en las tabernas ó garitos aceptaren ebrios á las vendieron licores ó tolerasen que continuasen en ellos.

4°—Los que dieren á beber licores alcohólicos ó fermentados á un menor de 18 años".

Guayaquil, Noviembre 11 de 1908.—8 veces.

Comisario triplez

Por encontrarse con licencia de 15 días el Comisario don Jacinto Aguirre y Aguirre, quien ha marchado á la capital; y haber partido á Chon con el de igual cargo don Manuel de J. Aguilar, ha resumiendo estos dos cargos el Comisario Sr. don Manuel Merchán Eiza, quien en la actualidad despacha, en el local de la Intendencia.

La fiesta deportiva

Ayer por la mañana hubo en el local del Hipódromo imponente reunión de algunos centenares de jóvenes así como al deporte, cuyo entusiasmo alcanzó envidiable altura.

La Asociación de Empleados celebraba su quinto aniversario, y el meeting tenía el significativo propósito de propender al mayor bienestar de ese día conmemorativo para el Centro deportivo de aquella asociación.

En el programa de los festejos organizados por la Junta directiva de "La Asociación de Empleados" se fijó una competencia de *football*, entre dos equipos del Centro que fueron denominados No. 1 y No. 2, capitaneados por los señores Renella y Piedrahita Rafael, quien en los preliminares previos al juego vio incapacitado por efecto de un lance del propio juego ocurrido en un instante de *practice* y hubo de nombrar de capitán reemplazante al señor Rosendo Alarcos.

Se entabló la lucha poco después de la hora anunciada; y habiendo ganado el *team* el capitán Renella dejó para la partida el lado meridional del campo con el viento en su favor.

Enseguida del *kick off* la pelota fue mantenida en la zona enemiga por el *team* No. 2, cuyos *forward* manifestaron mustado empuje, hasta que conaron el primer *goal*. Con este imprevisto punto de ventaja y ante la buena disposición desplegada por los jugadores del No. 2, reanunciaron los del *team* capitaneado por el señor Renella y el juego presentaba interés ante perspectivas hasta que este capitán aseguró un punto con el cual empató las cuentas.

El *match* siguió con el mismo entusiasmo, y debido á habersele tapado la perspectiva al guardián de la meta no le fue posible detener la pelota en instantes de un *shoot*. Con este lance, los del No. 1 ajustaron dos *goals*, veniendo así á sus rivales por un solo punto.

Después de los vivos reglamentarios, los varios clubs que estaban allí representados organizaron diversas partidas.

Los del Centro Deportivo agasajaron á sus compañeros con refrescos y sandwiches, y terminada la jornada á las 11 y media, se dirigió una entusiasta comitiva con elegantes banderas al local de "La Asociación de Empleados" lanzando atronadores *cris* á los clubs de sus simpatías, al Centro Deportivo y al director de este señor Rafael Piedrahita.

Registro Civil

Nacimientos del día 15.
En esta oficina se han inscrito los siguientes nacimientos:
Manuel Emiliano Hilarzo, Carlos Ondio Llerenas, Jorge del Carmen Palacios, Jesús María Baoulla, Lucas José Requena, Zacarías Carrion y Domingo Manuel Barahona.

Informaciones verificadas el día 14.
Se registraron en esta oficina las siguientes defunciones:
Juan J. Barquerio, 6 años. Sábado; N. N. nacido sin vida. B. Suárez, 7 meses. Sábado; Salomón Prieto, 3 años, disenteria. Rosa E. Baluarte, 40 días, atropello.

Movimiento del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLUJIALES
Mañana zarpan los siguientes vapores:
—El vapor «Lautaro» para Daule á las 9 de la mañana.
—El vapor «Baba» para Baba hoyo, á las 9 a. m.

Lotería de Guayaquil

Lista de los números favorecidos en el sorteo No. 584 de la Sociedad de Beneficencia Municipal, verificado ayer.

Suertes jugadas	Premios
12 N° 26612	\$ 1500
20 " 41384	" 20
30 " 25594	" 10
40 " 45708	" 20
50 " 23856	" 10
60 " 21674	" 10
70 " 22747	" 10
80 " 28054	" 20
90 " 37566	" 10
100 " 32639	" 10
110 " 41938	" 12
120 " 36242	" 100

ASIMILACIONES

Nota.—Todos los números terminados en 12 tienen un suere y los terminados en 2, veinte cantavos de reintegro.

AVISOS

GRAN FIESTA EN NARANJITO

Teniendo que celebrar el 22 de los corrientes, la fiesta de Nuestra Señora de los Dolores, patrona de este pueblo, invitamos á todas las personas piadosas y demás amigos, á solemnizar con su presencia este acto.

Para distracción de la concurrencia que asista, se han preparado grandes carreras de caballos, corridas de toros, lidias de gallos, ceneñas, fuegos artificiales y toda clase de diversiones y juegos permitidos por la ley.

Para conveniencia de los que asistan, se ha contratado con la Compañía del ferrocarril, dos trenes de recreo en los días de la víspera y de la fiesta, á fin de dar mayores facilidades.

¡A gozar!, ¡a gozar!
El mayordomo
T. v. Naranjito Noviembre 15 de 1908.

El Pailón

Depósito de madera y cañas. Secursal de la fábrica á vapor LA PRECURSORA fundada en 1889 en Limones (puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas.

Venta de maderas de roble. Se atiende pedidos por teléfono nacional Núm. 361.

Surtido completo y renovación constante. Calle Cuenca e Industria, Núm. 102.
SUCESORES DR. D. SAMPIETRO
12 m. Noviembre 8 de 1908.
N° 1019

CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "EL SOL"

New York: 17 de Octubre de 1908.

"El más peligroso lugar de Nueva York, son las calles". Esta es la conclusión que deduce el *World*, del estudio de los muertos y lesionados que resultaron de las condiciones del tráfico en el año oficial que terminó el 15 de Julio.

La distribución es la siguiente: Notados por tranvías eléctricos, de fuerza animal y omnibus 151.
En el ferrocarril subterráneo 22.

En los ferrocarriles elevados

16. En las líneas del New York Central, dentro de los límites de la ciudad, 19.

Por coches y carros 116.
Por automóviles 44.

Por el derrochamiento de muros y explosiones prematuras de dinamita 15.

Por caídas de andamios ó dentro de excavaciones para nuevos edificios 663.
El número de lesionados es triple del de los muertos y el de estos apenas es igualado por accidentes de otro género, intencionales ó por descuido, tales como ahogados, envenenados con gas del aluminado, quemados, ó muertos por la ingestión de venenos, ó el disparo de armas de fuego, cuyo total llegó en el año á 1369.

De todos los expuestos á perder la vida en las calles, los más en peligro son los que transitan á pie. La festinación que anima al angloamericano le hace olvidar las precauciones elementales de mirar á derecha é izquierda. Va adelante, y no se detiene sino cuando es golpeado por un vehículo ó cae aplastado bajo sus ruedas.

El *World* insinúa festivamente otras causas que contribuyen al aumento de accidentes: la responsabilidad que toma el Estado de garantizar la seguridad del tráfico y la esperanza de indemnizaciones que si corren con suerte dan relativo bienestar, con poco esfuerzo de trabajo, para el resto de los días.

En París como aquí, dicen, cada uno lleva literalmente la vida en las manos cuando intenta atravesar una vía de mucho tráfico. Pero en París es diferente y mucho más seguro que aquí, porque el Gobierno no asume ninguna responsabilidad en lo que ocurra al transeúnte.

Coches, carros y automóviles se lanzan por las calles de la capital francesa con una velocidad que estimula la ligereza de los transeúntes á pie. Ningún policía de caballería los persigue y ningún ciudadano encolerizado reclama innecesarias explicaciones cuando es golpeado ó derribado.

"La ley filosófica francesa ha no entrado un círculo—todo para estas perturbadoras ocurrencias. Si la persona es derribada en el valle por un vehículo, se le multa por estar estorbando el paso. Mientras peor es la herida más fuerte es la multa. Y si el derribado lo ha sido tanto que se leje matar, sus más próximos parientes pagan su deplorable negligencia.

"Esto da resultados admirables. No hay objeto en dejarse atropellar ó matar y por lo tanto son menores los accidentes de la calle en la capital francesa que en cualquiera otra de las grandes ciudades de Europa ó América".

En comprobación de lo último el periódico refiere las condiciones del tráfico en Londres. Con siete millones de habitantes, el número de muertos por accidentes del tráfico sólo montó el año pasado á ciento ochenta y uno. Con cuatro millones y medio de habitantes, el promedio anual de Nueva York y sus arrabales es de 1030.

El informe es tanto más consolador cuanto que en los últimos años el aumento ha sido constante y progresivo.

La beneficencia de algunos millonarios hace no sólo que se perdona el éxito enorme que han alcanzado en los dominios de la riqueza, sino que se vea con buenos ojos el aumento de su fortuna.

De entre esos filántropos merece especial mención el actual propietario del *World* señor Joseph Pulitzer.
Hace veinticinco años que el gran diario neoyorkino se mueve de consunción por la indiferencia del público. Organó de un grupo de capitalistas, de los presu-

sos de los grandes monopolios que exprimen las fuentes vivas del país, el pueblo fué abandonado á su propia suerte, por haber sido demasiado claro el fuego con que se le traía á contribuir á poner ayuda á sus industrias. Además, en política, el *World* no propagaba sino la de aquellos que podían ayudar a los planes del grupo de sus propietarios.

En esas condiciones adquirió el periódico Pulitzer. Su primer editorial fue repudiación franca y vigorosa de los métodos de sus antecesores. Su profesión de fe política, la que consagraba más le acentuó en la representación de una ciudadanía honrada: la del partido democrático, pero sin necesidad incondicional de los errores de sus directores.

Y comenzó el ascenso á la prosperidad. El *World* llegó á ser el día uno de las empresas más fuertes más acreditadas, más influyentes en la opinión. El modesto taller y la planta de maquinaria se fueron transformando hasta adquirir las gigantescas proporciones que mantiene en la actualidad. El edificio antiguo se convirtió en el santuario de amplios salones, de elevación que compete con los más altos de Broadway, inaugurado hace pocos meses. Y la caja de la Atinajistación, que agonizaba cada semana por el pago puntual de unos cuantos empleados es ahora copiosísima fuente que dá vida á millares de operarios, artistas, escritores, correspondientes, vendedores de periódicos, etc., y que ha enriquecido fabulosamente á Pulitzer.

Podía éste conformarse con lo que ha hecho en servicio del país y como modelo de periodista independiente, y guardarse sus ganancias como justa retribución de su esfuerzo.
Pero entre las diversas obras á que ha contribuido, hay una que grabará su nombre en las generaciones, porque es semilla que todavía fertilizará cuando el haya desaparecido.
No hay nada tan difícil para un inteligente pobre, que seguir una carrera profesional en este país. Mientras más rica se hace una Universidad por las donaciones que recibe, más exigente se muestra en contar con clientela actualizada que pague buenos derechos de entrada y que dé lustre al instituto con el flujo de sus alumnos. Siendo muy escasas las bocas atendidas y muy improbable conseguirlas por el mérito exclusivo de la aptitud, hay intelectuales pobres que para poder pagar sus honorarios, trabajan como criados del instituto ó de sus propios compañeros y otros sólo pueden hacer estudios nocturnos, cuadruplicando la duración de los cursos y no llegando á lograr el grado sino por un milagro de perseverancia.

A una porción de esos infelices, á los más meritorios por su aprovechamiento y conducta, es á la que se ha propuesto redimir de las inquietudes de la impotencia el gran propietario del *World*.

Cuarenta estudiantes sobresalientes de las escuelas superiores de Nueva York se les ha pagado de orden de Pulitzer su matrícula y derechos de entrada y de grado en la Universidad "Co.

ABARROTES

Constante surtido de HARINAS de New York y San Francisco, Manteca, Alambre, Jabón, Vinos y toda clase de abarrotos en general á precios sin competencia.

Julia y Cia.

"FRANCISCO DE P. ICAZA" Núm. 111-113. 1a CUADRA. CASILLA CORREO N. 255—TELEFONO NACIONAL N. 279. Guayaquil, Octubre 2 de 1908. 1 mes. núm. 1033.

CERVEZA

Marca CHIVO.

CERVEZA ALEMANA LEGITIMA. Venden

LANDIVAR Y MOSQUERA

UNICOS IMPORTADORES PARA EL ECUADOR. 1 m. Nbre. 11.—Núm. 1006.

REALIZACION REABIZACION!!

Gran surtido de géneros de algodón á precios reducidos en el

BAZAR DEL GUAYAS

SITUADO EN LOS BAJOS DE LA GOBERNACIÓN

UNICO ALMACEN NACIONAL

MIGUEL G. HURTADO

Zarzas y gazas de colores de dos reales rebajados á real y medio vara, gazas de un color de 2 reales vara rebajados á real y cuartillo vara, gazas fleordas para traje, de un real rebajadas á medio y cuartillo.

Piqué blancos de algodón, zarzas finas, gasas finas, cambray blanco, género blanco tres coronas, grano de plata y Tela Ecuatoriana á dos reales yarda.

TELAS SUPERIORES

Gasas de un color y blanes, géneros de fantasia listados y á cuadros de tres reales rebajados á dos y medio; gasas blancas finas para traje y telas bordadas gran surtido sin igual; gasa calada blanca, negra y de colores á un real yarda. Mitones negros, champan y blancos de todo porte de 10 reales, rebajados á 7 reales por. Tapa costura de colores, finas, de 2 reales rebajadas á real y medio pieza. Randas finas de 12 reales, rebajadas á ocho reales vara. Tiras bordadas á diez, quince y veinticuatro, vara. ZAPATOS, ZAPATOS, ZAPATOS de cabritilla fina á cuatro y á cinco sueres par.

Lindos cronos se obsequia á todas las personas que verifiquen compras.

—Nota— las ventas al por menor desde 1 yarda se hace á los mismo precios que al por mayor

Guayaquil Octubre 21 de 1908. 1 mes Oct. 21—Núm. 1031

